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桑江区行政懇談会

№ 質問等 回答 対応状況 備考

4-1 　以前の行政懇談会で、桑江区内道路の街路樹とし
て、「黒木」の植栽を提案したことがある。この点
は、その後どのように検討されたでしょうか。
※上記の質問は平成30年7月31日付けでの回答（4-25）
「前文省略 ― 新たに植栽する際は、周辺街路樹との
整合性を考えています。また、撤去されているホルト
の木については、黒木を植栽してまいります。」との
回答でした。この質問は平成２９年度以前から地域の
方より改善を依頼しております。その後経過しても改
善できていません。なぜでしょうか？具体的にいつ
やってもらえるか示してほしい。

　昨年の自治会等との現地踏査で、見嘉作奈留川線に桜、桑江中央線に
フクギ、上樋川７号線にクロキを確認しておりますが、今年度は桑江中
央線から対応し、年次的に植栽を行う予定です。

　回答のとおり。令和元年度は見嘉作奈留川線
（桑江公園側の歩道）にクロキを植栽済み。

土木課

4-2 　桑江中央線の第２小学校への通学路について、速度
制限の道路標識が植栽に隠れて見えない。定期的に街
路樹の剪定等行ってほしい。

　樹木剪定して標識が見えるように対応したいと思います。 　2箇所確認済み。1箇所は植栽剪定で対応済み。
もう1箇所は標識移設について警察と協議する予
定。

土木課

4-3 　町道１７号線の道路改良（本年５月開通）に伴い同
所の交通量は益々増加している。そこで、交通事故防
止の観点から、町道１７号線と見嘉作１３号線との交
差点（桑江３４６番地先交差点）に信号機を設置して
いただきたい。

　町道桑江１７号線の全面開通に伴いまして、去る５月に同交差点で、
交通量調査を行っております。桑江１７号線は、町域を含め多くの車両
が沖縄市方面と国道５８号を結ぶ道路として利用され、交通量も多い状
況になっており、東洋飯店前と併せて沖縄警察署への要請の手続を行っ
ているところです。

　町道桑江１７号線十字路交差点への信号機設置
については、同道路の全面開通に伴い、令和元年
７月に新たに、沖縄警察署へ信号機設置の要請を
行っておりました。
　沖縄警察署からの要請の回答としまして、要請
個所は、信号機新設に係る設置基準を満たしてい
ないため、同所においては、従道路側に道路管理
者による「止まれ」文字の強調表示、路面のカ
ラー舗装、ポストコーン設置よる速度抑制対策
等、信号機設置以外による安全対策の推進の検討
を要する旨の回答を受けております。
したがいまして、今後、安全対策の推進を図りな
がら、交通安全の対策を講じたいと考えておりま
す。

総務課

4-4 　６班にある遊び場（字桑江649-27）について、５～
６年前に絆保育園の建て替えと中央保育園の防音工事
の仮設（２年半前くらい）として使用された。その
後、更地となり現在に至る。以前あった遊具はブラン
コ、すべり台、シーソー、鉄棒など。遊び場として機
能回復の予定はありますか。懇談会の前に現場視察を
お願いしたいと思います。場所的に６班の人たちの使
用頻度が高いと思われます。

　以前設置していた遊具については、老朽化により撤去しております。
昨年度桑江区９班の遊び場についても遊具の設置要望がありましたが、
安全管理の面から課題もあることから設置については見送っている状況
です。その他の遊び場についても、遊具の設置については慎重な検討が
必要だと考えております。遊具がなくても遊び場で安全に遊べるように
適切な間隔で草刈等をやっていきたいと思います。

　回答のとおり。（完結） 子ども家庭
課

令和元年11月30日現在
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4-5 　桑江１７号線の道路開通に伴い交通量も増えること
が予想されます。生活道路なので不安で仕方ありませ
ん。事故を防ぐために工夫が必要だと思います。点滅
の信号を設置して注意を促すなど検討をお願いしま
す。

　町道桑江１７号線の全面開通に伴いまして、去る５月に同交差点で、
交通量調査を行っております。桑江１７号線は、町域を含め多くの車両
が沖縄市方面と国道５８号を結ぶ道路として利用され、交通量も多い状
況になっており、交通安全対策として沖縄警察署への要請を行っていき
たいと思います。

　町道桑江１７号線十字路交差点への信号機設置
については、同道路の全面開通に伴い、令和元年
７月に新たに、沖縄警察署へ信号機設置の要請を
行っておりました。
　沖縄警察署からの要請の回答としまして、要請
個所は、信号機新設に係る設置基準を満たしてい
ないため、同所においては、従道路側に道路管理
者による「止まれ」文字の強調表示、路面のカ
ラー舗装、ポストコーン設置よる速度抑制対策
等、信号機設置以外による安全対策の推進の検討
を要する旨の回答を受けております。
したがいまして、今後、安全対策の推進を図りな
がら、交通安全の対策を講じたいと考えておりま
す。

総務課

4-6 　町花であるフイリソシンカに赤木が覆い被さり木
（花）のいいところが見えなくなっている。また、フ
イリソシンカが浸透していない。
　場所
　・桑江公園の東屋
　・商工会ホール側の歩道橋横
　・ゲートボール場公園周辺（商工会向かい）

　ご指摘のある見えづらい場所については、町長室の方で確認していま
すので、所管課と調整して地域住民の方が見やすくなるように剪定等し
ていきたいと思います。また、周知については浸透していない部分もあ
ると思いますので、フイリソシンカの開花の時期にでもホームページ等
で紹介できると思いますので検討したいと思います。

　フイリソシンカが見えづらい場所（商工会隣の
広場、あしびなぁ公園等）については、可能な範
囲で剪定等の対応をしてもらうよう所管課へ依頼
済み。町ホームページ及び広報ちゃたん（2月号
を予定）にて、フイリソシンカの紹介と一部植栽
場所の周知を行う予定。

町長室

4-7 桑江の新道路が国道５８号に直進できるようにして
ほしい。役場で伺った際には調査中との回答があった
が調査はいつまでか。

　町としても桑江１７号線から国道まで直進したいと思っていますが、
軍用地を通ることとなり、米軍に要請してもなかなか進んでいません。
また、県が県道２４号線バイパスの予備設計をしたいと基地内立入調査
をしようとしていますが、なかなか立入ができていない状況です。早め
に桑江１７号線もしくは県道２４号線バイパスの事業が進むように町と
しても要請をしていきたいと思っています。

　桑江中央線は整備完了、県道24号線バイパスは
県土木建築部長、中部土木事務所に早期整備を要
請を行っています。

土木課

4-8 　役場へ下る交差点に一日でも早くミラーを設置して
ほしい。交通量がすごく増えているので横断するのが
不安。

　必要なところには設置していきたいと思いますので、場所を確認させ
ていただきたいと思います。

　カーブミラーを設置して見通しを良するより
も、現在の交通規制のとおり「一時停止」するこ
とで安全確保につながることから、一時停止の看
板等設置して対応しています。（完結）

土木課

4-9 　桑江区９班の遊び場の通路側に黄色い花を植えるな
どすると花を見に皆が集まりやすいのではないか。

　現場を確認して植栽が可能かどうか、担当課の方で検討させていただ
きたいと思います。

　現在台風襲来による子どもの遊び場における樹
木撤去が相次いでいるため、今後の植樹について
は慎重に検討していきます。

子ども家庭
課
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4-10 　町内に移り住んだ方で、高齢のため遠い場所の慰霊
祭に行けない方がいるが、町の慰霊祭に誘っても平和
之塔に刻銘がないので自分と関係ないと参加しない。
島尻や宮古・八重山などの戦没者についてもその他と
いうことで刻銘してもらえないか。

　慰霊碑の刻銘については町出身者を中心に刻銘していると思います。
その他というかたちで刻銘できるかについては刻銘の基準があると思い
ますので、持ち帰って検討したいと思います。また、町の慰霊祭は遺族
会の方々が中心ではありますが、それ以外にも町民の方々や自治会、議
員の皆様、その他の方々もいらっしゃいます。戦没者の魂を慰め、戦争
の惨禍が二度と起こらないように祈る場と考えていますので、名前の有
無にかかわらず、遠慮せずにご参加いただければと考えています。一度
参加すると行きやすくなると思いますので、お誘いになって一緒に参加
していただければと思います。

　慰霊碑の刻銘については、北谷町出身であるこ
と及び沖縄県が設置した「平和の礎」の刻銘者と
していることから、追加刻銘は該当いたしません
が、毎年開催しています町の慰霊祭においては、
どなたでも参加できますのでご遠慮なくご参拝く
ださい。（完結）

福祉課

4-11 　ちゅらーゆの利用料金が高齢者にとっては高いの
で、高齢の町民には補助してもらいたい。

　ちゅらーゆは北谷公園の施設の一部でビーチタワーが管理しておりま
す。ちゅらーゆの使用料については、６５歳以上の方は入湯税を取って
おらず、また、町外と町内で差別化をしていますが、町内の高齢者の方
については軽減できるようにビーチタワーと協議したいと思います。

　協議の結果、町民の利用料金は町外の利用に比
べて安く設定されており、町民利用のなでも高齢
者については安く設定されていることから、利用
料金の軽減は難しいとの回答を得ております。
（完結）

土木課

4-12 　今年度、栄口区の高層マンションができ、今まで以
上に交通量が増えると思う。アイ歯科から真っすぐ下
りる道路にスピード対策のハンプ、スピード制限の道
路標識、駐車禁止の道路標識が必要と覆う。よろしく
取り計らっていただきたい。

　町道上樋川１号線は抜け道のようになっている状況です。標識やハン
プが必要であれば設置したいと思いますが、今は混んでいる状態には
なっていないので経過を見て検討していきたいと思います。

　マンション完成後に状況をみて必要な対策を検
討します。

土木課

4-13 　桑江郵便局から北谷第二小まで速度制限が２０キロ
だが、すーじ道が３０キロになっている。理由が分か
らない。
　また、町道の除草作業や街路樹の伐採をしていると
きに保護帽の着用をしていないと思う。役場はその辺
の指導等をどのようにしているのか。

　速度制限について、前回の行政懇談会でも同様の質問をいただきまし
た。これは北谷第二小学校を作ったときに安全のために２０キロの速度
制限がされたものと思います。このことについて前回の行政懇談会の後
に警察への要請を行っていますが、現時点で変更がないということであ
れば、再度、申し出をしたいと思います。（総務課）

　除草作業の件については、役場が委託している業者については安心・
安全で、交通に支障がないようにということで指導しているので、安全
帽が着用されていない場合は指導を徹底していきたいと思います。（土
木課）

　速度制限について、沖縄警察署へ照会していま
すが、調整中とのことです。継続して確認を行い
ます。（総務課）

　除草作業については、保護帽着用については、
委託業者には指導を行っています。（土木課）

総務課・土
木課

4-14 　公民館のゲートの向かいに公園に入るためのスロー
プがある。このスロープと壁面の隙間が空きすぎて、
小さい子供であれば足が入る状態になっている。改善
をお願いしています。
　北谷高校から桑江１７号線に抜ける道の方だがグ
レーチングがガタついて夜になると眠れないという状
況らしいです。改善の方よろしくお願いします。

ｘ 　スロープについては令和元年7月に修繕工事を
完了しています。グレーチングについては、溶接
止めして対応済みです。（完結）

土木課

4-15 　後期高齢者の脳ドッグの申込みが定員２０名となっ
ており、すぐ埋まってしまう。予算措置などして増員
できないか。

　ドッグについては国保加入者を主として数百名の枠があり、その他に
社会保険、後期高齢者医療制度は別途枠を設けています。ただ、国保の
枠は全て埋まるわけではないので、後期高齢者医療制度や社会保険を含
めて工夫できないか担当課の方で検討したいと思います。今年１年は検
討させていただきたいと思います。

　令和２年度より対応できるよう、人間ドック・
脳ドック助成制度の見直し作業中です。

保健衛生課
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4-16 　国体道路の近くに住んでいるが、防災無線のスピー
カーの音が全く聞こえない。近くの方々も音は聞こえ
るが内容ははっきり聞こえないと言っていた。大事な
ことが流れると思うので、はっきり聞こえるスピー
カーを設置できないか。

　防災無線が今年度からデジタル放送に変わっています。音達が行き届
きすぎて、当初は音が大きく反響し合って聞こえづらかったため、２１
局の子局を半分ずつ流しています。道路に近いところでは生活音が邪魔
をして聞こえづらい、また、高い建物などの障害物に音が遮られること
があるなど、住環境によって様々な状況があると思いますので、音の強
弱を調整しています。また、子局を半分ずつ流していますが、もう少し
音を絞って一斉に流すかどうかなど調整していきたいと思いますので、
もうしばらくお時間いただきたいと思います。また、様子をみながら子
局を増やすことなども検討したいと思いますので、これから調査研究し
ていきたいと思います。

　防災無線放送の２１局の子局を調整しながら、
放送しております。

総務課


